
Déclaration SNEP-FSU Créteil – CR UNSS 21-01-2022

Le SNEP-FSU Créteil souhaite les meilleurs vœux pour 2022 aux membres du CR UNSS et à l'ensemble
des acteurs.trices du sport scolaire de l'académie. 

En remarque préalable sur l'année passée, nous soulignons les efforts financiers effectués par la
direction régionale de l'UNSS Créteil sur les contrats licences (2/3 lycée et 1/3 en collège). Ceci a
permis de soulager les Associations Sportives face à des contributions financières qui n'avaient pas
beaucoup de sens, sans l'organisation des rencontres/compétitions, que ce soit pour les animateurs
d'AS que pour les élèves. 

Sur le contexte dans lequel a lieu ce Conseil Régional UNSS : 
Historiquement l’ADN du sport scolaire est l’organisation de rencontres inter-établissements par et
pour les élèves. Le sport scolaire du mercredi après-midi est une passerelle entre l’EPS et la pratique
sportive associative, mais aussi un lieu formation à la citoyenneté en acte via l'implication des élèves
dans cette vie associative.

Les contextes sanitaire et politique mettent sérieusement à mal ces 2 aspects fondamentaux du
sport scolaire par l’absence, ou trop rare, organisation de rencontres entre établissements et renvoie
une image dégradée de l’UNSS par la difficulté de compréhension des réponses proposées. 

Nous souhaitons au travers de cette instance soulever, même si nous l’avons déjà fait, le problème
du  renvoi  à  l’interne  des  Associations  Sportives  d’établissement des  activités  proposées  et
interroger la disparité des réponses proposées par dans ces AS, mais aussi par l’UNSS au fil  des
protocoles sanitaires et des sources de leurs diffusions… qu’il s’agisse des journaux télévisés, de la
presse écrite, des FAQ ministérielles, des informations des équipes d’IPR ou de textes officiels qui
paraissent plus ou moins rapidement, selon les situations et les contextes. 

Nous souhaitons présenter les choses ainsi sans reprocher leurs choix passés et à venir aux services
régionaux ou départementaux de l’UNSS, mais pour interroger les modalités de prises de décision, si
l’on considère encore que le sport scolaire est, en plus des temps de rencontres entre établissements
qui manquent cruellement aux élèves et aux professeurs d’EPS, un temps de démocratie en acte à
tous les niveaux.

Il  nous  est  difficile  de  voir  se  déployer  une  communication  massive  vers  les  collègues  et  vers
l’extérieur pour un événement qui a rassemblé quelques dizaines d’élèves comme la journée kayak
au niveau académique, alors qu’un 2  Cross départementaux ont  été annulé. 

Il n’est nul besoin d’une communication pour mobiliser les AS, mais bien de trouver des solutions
concrètes, alors que le protocole EPS permet de nombreuses forme sécurisées de pratique au sein
des  établissements  et  ceci  toute  l’année.  Mais  les  incohérences  ministérielles  qui  renvoient  les
décisions au local  ou la disparité des propositions de l’UNSS selon activités ou les départements
renvoient à un sentiment d’abandon ou d’un sport scolaire sacrifié, alors que des réponses en termes
de modalité de pratiques inter-établissements sont envisageables depuis plusieurs mois. 



Il est urgent de : 
– Reprendre le pouls de ce qui se passe dans les AS.
– Redonner la place qui est la leur aux acteurs du sport scolaire dans les établissements, les

villes et les districts, qu’il s’agisse des élèves, des coordinateurs districts et des professeurs
d’EPS.

– Redonner au sport scolaire et à l’UNSS une image qui va au-delà des tweets et des challenges
inter-établissements qui sont des outils nécessaires à la communication, mais ne doivent pas
devenir des objectifs en soit. 

– Rendre le  pouvoir démocratique aux acteurs et actrices du sport  scolaire alors que vient
récemment d’être nommé un directeur national contre l’avis du CA de l’UNSS (14 voix contre
/ 18 exprimées) qui a critiqué ouvertement il y a quelques mois les animateurs.trices d’AS
que sont les profs d’EPS (qui ne sauraient pas faire une roulade !)
Le SNEP-FSU souhaite dire la provocation et l’atteinte à la démocratie que constitue ce choix.
Quelle image cela donne aux collègues et aux parents de l'UNSS et de la démocratie ?

==> D’engager une reprise à tous les niveaux possibles, dans les activités  où cela est possible, des
rencontres avec les formes diverses de compétition, festival, défi… dans les semaines à venir. 

==> Alors que le SNEP-FSU engage une campagne pour 4 heures d’EPS de la 6ème à la Terminale,
nous joignons à cet appel l’urgence de la relance et du développement du sport scolaire et de son
ADN que sont les rencontres inter-établissements et une formation à la citoyenneté en acte dans
les choix et le respect des modalités de pratiques au travers de décisions prises par les acteurs des
AS que sont les professeurs d’EPS. 


